



## Herramientas Educativas para fortalecer Otra Economía

### La necesidad de multiplicar los espacios de educación y debate

Quienes somos parte del universo de la Economía Social y Solidaria (ESS) no tenemos en general muy divididos en nuestra vida los ámbitos del “trabajo” y del “fuera del trabajo”. Participar en estos espacios de construcción colectiva implica sentirnos protagonistas de la creación de otro mundo, aquel en el que caben todos los mundos, como dijo el Subcomandante Marcos.

Una de las características de la ESS es el contacto directo entre quienes producen y quienes consumen. Este encuentro es de una gran importancia, humaniza nuestras relaciones, nos sustrae del anonimato y del desentendimiento en el que nos sumerge el sistema capitalista de exclusión. Este contacto directo permite que quienes producen (que en general, también consumen dentro de la ESS) puedan compartir información e ideas a la población, de modo que quienes consumen sientan empatía por sus condiciones de vida, dejen de ser meros buscadores del menor precio.

El encuentro en espacios de formación, a partir de talleres de discusión, cine-foros, conversatorios, programas de radio y revistas, entre otros, depende fundamentalmente de la iniciativa de cierto grupo de personas que trabajan juntas. Para facilitar estar tarea, compartiré con ustedes algunos materiales que pueden resultarles de utilidad.

### La Red Universitaria de ESS y la Campaña de Comunicación “Ponéle un 10”

Son muchas las personas que desde distintas universidades de nuestro país buscan nutrir el espacio de la ESS. Estos espacios se han agrupado hace un par de años en la Red Universitaria de Economía Social y Solidaria (RUSS, [www.ruess.com.ar](http://www.ruess.com.ar)), de la que participan más de 20 universidades. En su sitio de Internet pueden encontrar los distintos espacios formativos que existen en lo que hace a ESS en las universidades. También textos, para quienes quieran profundizar ciertos temas, y eventos, en donde verán los distintos encuentros y actividades que tienen lugar en todo el país alrededor del tema que nos ocupa.

Desde la RUSS, hemos lanzado una campaña comunicacional que busca ser fortalecida por quienes sientan hacerlo: la Campaña “Ponéle un 10”. En esta Campaña, hemos generado contenidos en torno a 10 temas que componen lo central en lo que hace a ESS. Estos temas son los siguientes: 1) Mercados Solidarios y Ferias Francas; 2) el Consumo Responsable; 3) el Software Libre; 4) la Comunicación Popular y Democrática; 5) el Trabajo Cooperativo; 6) la Equidad de Género; 7) las Finanzas Solidarias; 8) la Soberanía Alimentaria 9) las Empresas Recuperadas y 10) la Educación para la Economía Social y Solidaria.

En torno a estos 10 temas, en el sitio de internet de la campaña ([www.poneleun10.com.ar](http://www.poneleun10.com.ar)), se encuentran para su libre utilización y descarga: 10 cuñas radiales, 10 afiches, 10 calcos-señaladores, y 10 fichas metodológicas con explica-

ciones, links a otros materiales y propuestas de actividades para poder generar talleres de formación y debate. Estas fichas, de reciente lanzamiento, son un material muy rico, que llama a ser aprovechado por quienes somos parte de este universo.

### Las Series Radial y Televisiva “Hablemos Bien de Nosotros”

La idea de la Campaña es que la nutramos en conjunto, que nos apropiemos de los contenidos y los multipliquemos. Fue así que desde la Universidad Nacional de Misiones, en el marco del Diploma en Promoción de la Economía Social y el Desarrollo Local, un espacio formativo destinado a integrantes de organizaciones sociales de distintos puntos de la provincia (en el que participaron más de 80 personas de casi 40 organizaciones), generamos desde la Radio y TV de la Universidad las series “Hablemos Bien de Nosotros”. Estas Series se integran por 10 programas radiales de 1 hora de duración cada uno y 10 audiovisuales de 10 minutos cada uno en torno a los ejes de la Campaña. Se trata de materiales también de libre disponibilidad que pueden ser utilizados por espacios educativos, o por todas las personas interesadas en conocer las experiencias de quienes construyen la ESS en otro punto de la Argentina ([www.hablemosbienenosotros.wordpress.com](http://www.hablemosbienenosotros.wordpress.com)).

Invito a ustedes, quienes están leyendo esta nota, a aprovechar la oportunidad que brinda la disponibilidad de estos materiales, esparciendo semillas de transformación de la realidad económica que vivimos a través del debate y el encuentro. Por otro lado, si realizan actividades con estos materiales, les pido que nos lo compartan, para que podamos darle visibilidad y mayor alcance a la transformación que estamos construyendo desde distintos rincones del planeta.

[arianasacroisky@gmail.com](mailto:arianasacroisky@gmail.com)



Diploma en Promoción de la Economía Social y el Desarrollo Local. Universidad Nacional de Misiones (UNAM)  
Video de la experiencia en Youtube, buscar por su nombre.

# LA MOSQUITERA

Revista de pretensiones

N° 138

El Bermejo, Guaymallén, Mendoza. Distribución gratuita 2000 ejemplares. Abril 2019



¿Y LOS TALLERES DE ARTES APLICADAS?  
LA RESPUESTA DEL GOBIERNO...